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Wie schaffen wir es, zukünftig Fachkräfte für uns zu gewinnen?
Fokus: Busfahrer:in

Abstract
Die Verkehrsbranche befindet sich im Wandel und hat eine große gesamtgesellschaftliche Aufgabe im Hinblick 
auf den Klimawandel und die Verkehrswende vor sich. Ohne Fachkräfte können all diese Herausforderungen 
allerdings nicht gemeistert werden. Verkehrsunternehmen wie DB Regio Bus müssen es deshalb schaffen, ihre 
Attraktivität sichtbar zu machen und den Fokus auf den wichtigen gesellschaftlichen Beitrag, den sie tagtäglich 
leisten, zu lenken. Im Vortrag wird es darum gehen, wie wir dem Berufsbild „Busfahrer:in“ mehr Wertschätzung 
und Anerkennung sichtbar entgegenbringen.
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‒ DANKE



Was steht uns in der Branche bevor?
Das ist unsere Zukunft:
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Wie passiert gerade in unserer Branche?
Das ist unsere Gegenwart:
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Quelle: „Der Rote Renner“, Freitag 10.06.2022



‒ DANKE

Wachstum 
mit 

Personalmangel?!



Wie nimmt die Öffentlichkeit das Berufsbild „Busfahrer:in“ aktuell 
wahr?

„Stressig“

„Monoton“
„Unfreundliche 
Fahrgäste“

„Wenig kognitiv fordernd“

„Nur von A 
nach B fahren“

Quelle: "Der Nahverkehr" - Zum Image des Busfahrers (März 2022)
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„Ungepflegt“



Stimmt das? Nein! Unsere Branche ist attraktiv und modern mit 
zahlreichen Angeboten!
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Beispiele 
DB Regio Bus



‒ DANKE

Kein 
anerkanntes 
Berufsbild?!



Ansätze in der Branche für ein besseres Image des Berufsbildes
Fokus: Busfahrer:in

‒Einsatz von sog. Corporate Influencern 
als Berufsbotschafter auf den sozialen 
Netzwerken 

‒Attraktive und kreative Gestaltung der 
Stellenanzeigen

‒Prämierung „Lieblingsbusfahrer:in“ in 
2023

‒VDV Arbeitgeber-Kampagne

‒Übergreifende DB Arbeitgeberkampagne 
„Willkommen, Du passt zu uns!“ im DB 
Konzern
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Reicht es, dass unserem Fahrpersonal mehr Anerkennung entgegengebracht 
wird und jeder Fahrgast beim Aussteigen DANKE gesagt wird?

„Unser Fahrpersonal will 
einen angesehen und 
wertgeschätzten Job 
machen!“
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Ganz ehrlich: Wir müssen dringend etwas tun!
Das Fahrpersonal braucht sichtbare Anerkennung und Wertschätzung.

Lassen Sie uns in die 
Diskussion gehen und 
Ideen austauschen, wo 
wir als Branche 
gemeinsam agieren 
können!
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‒ DANKE



Corporate Influencer bei DB Regio Bus
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